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5- Após verificação de que o conteúdo é falso ou de desin-
formação, qual o procedimento legal da agência?

6- Existe um ranking das pessoas/sites que mais promove-
ram a disseminação de fake news no período eleitoral de 2018?

7- É possível saber quais os temas que mais foram alvo de 
fake news no período eleitoral de 2018? Em caso positivo, qual 
a lista, incluindo a autoria, de publicações classificadas como 
fake news em 2018?

8- Caso a resposta seja positiva, existe algum mecanismo 
de monitoramento sobre essas pessoas/sites, ou até mesmo 
mecanismos de suspensão em casos de reiteradas fake news?

9- Quais foram as fake news relacionadas aos candidatos 
do Estado de São Paulo nas eleições de 2018 (Governador e 
Vice, Deputados Estaduais, Federais e Senadores)? É possível 
notar alguma diferença de procedimento se comparado com as 
fake news que envolveram candidatos a Presidência?

10- Existe algum banco de arquivos onde se possa encon-
trar o material verificado como fake news em 2018?

11- É possível criar vínculos entre a frequência de fake 
news e o impulsionamento em sites com conteúdos ilegais 
(contravenções, tráfico de drogas, pornografia, etc)?

12- A difusão de notícias falsas distorcidas e ilegais, por 
meio de WhatsApp, no período eleitoral de 2018 foi objeto de 
checagem por essa agência? Em caso positivo:

a- Foram identificados financiadores?
b- Quais os conteúdos ofensivos a adversários foram 

encontrados.
c- Foram realizadas indicações de voto com uso dessas 

mensagens ilegais?

 Debates
 25 DE AGOSTO DE 2020
44ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: GILMACI SANTOS, CAUÊ MACRIS 
       e PAULO CORREA JR

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - GILMACI SANTOS
Assume a Presidência e abre a sessão. Suspende os 
trabalhos até as 16 horas e 30 minutos, às 14h37min.
2 - CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência e reabre a sessão às 16h32min.
3 - DOUGLAS GARCIA
Pelo art.82, manifesta-se contra o projeto de iniciativa da 
deputada Marina Helou, sobre a primeira infância. Afirma 
que a matéria é subjetiva e que pode ser interpretada de 
forma ideológica. Acrescenta que a primazia na educação 
de crianças é da família. Clama a seus pares que votem 
contrariamente ao projeto. Assevera que há movimentação, 
nas redes sociais, no mesmo sentido.
4 - TENENTE NASCIMENTO
Pelo art.82, destaca o trabalho exercido por policiais 
militares. Afirma que hoje comemora-se o Dia do Soldado. 
Exibe e comenta vídeo a respeito do tema.
ORDEM DO DIA
5 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Convoca duas sessões extraordinárias a serem realizadas 
hoje, a primeira às 19 horas, e a segunda dez minutos após 
o término da primeira, ambas com Ordem do Dia. Coloca 
em votação requerimento de urgência ao PL 855/19.
6 - PROFESSORA BEBEL LULA
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PL 
855/19, em nome da Minoria.
7 - SARGENTO NERI
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PL 
855/19, em nome do Avante.
8 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Coloca em votação e declara aprovado requerimento de 
urgência ao PL 855/19. Coloca em votação requerimento 
de urgência ao PLC 31/19.
9 - MARINA HELOU
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PLC 
31/19.
10 - PAULO CORREA JR
Assume a Presidência.
11 - DOUGLAS GARCIA
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PLC 
31/19.
12 - GILMACI SANTOS
Para comunicação, informa que nesta data o Partido 
Republicanos comemora 15 anos. Acrescenta que a 
agremiação é conservadora e liberal. Parabeniza membros 
e a militância.
13 - PROFESSORA BEBEL LULA
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PLC 
31/19.
14 - JANAINA PASCHOAL
Encaminha a votação do requerimento de urgência ao PLC 
31/19.
15 - PRESIDENTE PAULO CORREA JR
Coloca em votação e declara aprovado o requerimento de 
urgência ao PLC 31/19.
16 - TEONILIO BARBA LULA
Solicita verificação de votação.
17 - PRESIDENTE PAULO CORREA JR
Defere o pedido. Determina que seja feita a verificação de 
votação, pelo sistema eletrônico.
18 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência.
19 - ITAMAR BORGES
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
MDB.
20 - TEONILIO BARBA LULA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PT.
21 - DOUGLAS GARCIA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PTB.
22 - MARCIO NAKASHIMA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PDT.
23 - SARGENTO NERI
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
Avante.
24 - ALEX DE MADUREIRA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSD.
25 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
DEM.
26 - DELEGADO OLIM
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do PP.
27 - CARLA MORANDO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSDB.
28 - MARCIO DA FARMÁCIA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
Podemos.
29 - RODRIGO GAMBALE
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSL.
30 - ED THOMAS

 Comissões
 CONVOCAÇÕES

 CPI - VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA 
ESTUDANTES DE ENSINO SUPERIOR
CONVOCAÇÃO
Nos termos do disposto no Regimento Interno, nos Atos 

da Mesa n°s 3, 4, 7 e 9, de 2020, e nos Atos do Presidente n°s 
29, 39 e 41, de 2020, CONVOCO as Senhoras Deputadas e os 
Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos e 
substitutos da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída 
com a finalidade de "apurar denúncias de violência sexual 
praticada contra estudantes de instituições de ensino superior 
no Estado de São Paulo, no último ano”, para uma Reunião a 
realizar-se no dia 03/09/2020, quinta-feira, às 10:00 horas, no 
Ambiente Virtual, com a finalidade de apreciar a pauta anexa e 
proceder às oitivas das senhoritas Beatriz Montani Silva Rocha 
Lima, dirigente do Coletivo Feminista Leolinda Daltro - Direito 
Mackenzie, e Julia Köpf de Moraes Paulo, Diretora da União dos 
Estudantes do Estado de SP e do Diretório Central dos Estudan-
tes - DCE Livre da USP.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Tenente Nascimento PSL Castello Branco
Valeria Bolsonaro PSL Delegado Bruno Lima
Professora Bebel PT Dr. Jorge Do Carmo
Ed Thomas PSB Vinícius Camarinha
Dra. Damaris Moura PSDB Maria Lúcia Amary
Isa Penna PSOL Erica Malunguinho
Arthur do Val PATRI ---
Marcio Nakashima PDT ---
Marina Helou REDE ---

Sala das Comissões, em 01/09/2020.
Deputada Dra. Damaris Moura
Presidente
7ª Reunião da CPI - Violência Sexual Contra Estudan-

tes de Ensino Superior
1 - 31/08/2020 - Deputada Isa Penna - REQUER sejam con-

vidadas para acompanharem os trabalhos desta CPI, as pessoas 
abaixo relacionadas, em ordem alfabética:

1) Beatriz Miraldi Heloisa Toledo - Estudante de graduação 
da UNESP do campus de Ilha Solteira, diretora do Centro Acadê-
mico e integrante do Núcleo de Apoio e Discussão de Gênero;

2) Elaini Cristina Gonzaga da Silva - Advogada especiali-
zada na defesa dos diretos da mulher e professora da PUC-SP;

3) Heloisa Toledo - Estudante de graduação da Faculdade 
de Direito da USP, integrante do Centro Acadêmico XI de Agosto 
e do Coletivo Feminista Juntas;

4) Marina Ganzarolli - Advogada especializada na defesa 
dos diretos da mulher e Conselheira Estadual da OAB.

- 31/08/2020

 CPI - FAKE NEWS - ELEIÇÕES 2018
CONVOCAÇÃO
Nos termos do disposto no Regimento Interno, nos Atos 

da Mesa nºs 3, 4 e 7 e 9, de 2020, e nos Atos do Presidente nºs 
29, 39 e 41, CONVOCO, as Senhoras Deputadas e os Senhores 
Deputados abaixo relacionados, membros efetivos e substitutos 
da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída com a finali-
dade de "investigar os casos das ‘Fake News’ (Notícias Falsas) 
que surgiram durante as eleições de 2018, no Estado de São 
Paulo, para uma Reunião a realizar-se no dia 04/09/2020, sexta-
-feira, às 10:00 horas, no Ambiente Virtual, com a finalidade de:

I - Proceder à oitiva do Excelentíssimo Deputado Federal 
Alexandre Leite;

II - Apreciar pauta anexa.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Janaina Paschoal PSL ---
Paulo Fiorilo PT Márcia Lia
Caio França PSB ---
Maria Lúcia Amary PSDB Carlão Pignatari
Edmir Chedid DEM Rogério Nogueira
Thiago Auricchio PL Ricardo Madalena
Monica da Bancada Ativista PSOL Isa Penna
Sargento Neri AVANTE ---
Arthur do Val PATRI ---

Sala das Comissões, em 02/09/2020.
Deputado Caio França
Presidente
20ª Reunião da CPI - Fake News - Eleições 2018
1 - 26/08/2020 - Dep. Janaína Paschoal - Requerimento nº 

67/2020 - REQUER, nos termos regimentais, que sejam convi-
dados o ex-ministro do Trabalho e Emprego e da Previdência 
Social e ex-prefeito de São Bernardo do Campo, Sr. Luiz Mari-
nho, a representante da Agência Lajoy, Sra. Joyce Moreira Falete 
Mota, e o representante da empresa Be Connected, Sr. Rodrigo 
Queles Teixeira Cardoso, a fim de comparecerem perante esta 
CPI para prestação das informações de que dispõem. - PF - 
26/08/2020

2 - 31/08/2020 - Dep. Paulo Fiorilo - Requerimento nº 
68/2020 - Requer, nos termos regimentais, conforme deliberado 
na 19ª Reunião da CPI - Fake News - Eleições 2018, que os 
Requerimentos de CONVITE aos representantes legais da agên-
cia de checagem "Estadão Verifica" (Req. 31/2020); da agência 
de checagem "Fato ou Fake - Portal G1" (Req. 32/2020); do 
jornal "Folha de São Paulo" (Req. 33/2020) e da agência de 
checagem "Lupa" (Req. 37/2020) sejam CONVERTIDOS em 
Requerimentos com PERGUNTAS destinadas às referidas empre-
sas, conforme seguem ao final da pauta.(*) - 31/08/2020

3 - 01/09/2020 - Dep. Paulo Fiorilo - Requerimento nº 
69/2020 - Requer, nos termos regimentais, a deliberação do 
pedido ora formulado de CONVITE para a oitiva do responsável 
legal pela empresa 'Dataulfo Desenvolvimento Web e Gestão 
de Redes' com o objetivo de prestar informações de que tenha 
conhecimento a esta Comissão Parlamentar de Inquérito 'Fake 
News-Eleições 2018'. - 01/09/2020

4 - 02/09/2020 - Dep. Monica da Bancada Ativista - Reque-
rimento nº 70/2020 - Requer o envio de ofício à Secretaria 
Especial de Comunicação Social, da Secretaria de Governo da 
Presidência da República, a fim de que forneça informações 
acerca do pagamento com verba pública, direta ou indireta-
mente, às empresas jornalísticas, no período de janeiro de 2019 
ao presente momento (setembro de 2020).

- 02/09/2020
Para deliberação:
Item 05 - Resposta recebida do Senhor Edgard Corona, 

colocando-se à disposição para contribuição dos trabalhos da 
CPI e solicitando que se possa esclarecer, por escrito, todas 
as informações que se fizerem necessárias e que lhe forem 
encaminhadas mediante requerimento formulado pelos Srs. 
Deputados membros da Comissão.

(*) PERGUNTAS a serem encaminhadas, que se referem ao 
item n.2 da pauta:

1- Como a agência de checagem obtém a informação sobre 
um conteúdo falso? Existe um mecanismo de inteligência artifi-
cial que rastreia a internet atrás de conteúdos falsos ou tudo se 
dá através de denúncias?

2- Qual o método utilizado para se verificar a veracidade 
do conteúdo?

3- Notícias verdadeiras mas distorcidas ou republicadas 
em diversas épocas são consideradas fake news e passam pela 
checagem?

4- Após verificação de que o conteúdo é falso ou de desin-
formação, qual o procedimento da agência para dar publicidade 
a isso?

 REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 
Nº 571, DE 2020
Nos termos do artigo 20, inciso XVI, da Constituição do 

Estado de São Paulo, combinado com o artigo 166 do Regimen-
to Interno da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
requeiro que se oficie ao ilustre Senhor Milton Roberto Persoli, 
Diretor Geral da ARTESP - Agência Reguladora de Serviços 
Públicos, para que preste os seguintes esclarecimentos.

Em 27 de fevereiro do ano corrente, foi encaminhado um 
requerimento de informação constando os seguintes dados:

Recebemos o Requerimento de nº. 08/2020 da Câmara 
Municipal da Estância Balneária de Itanhaém, aprovado em 03 
de fevereiro de 2020, para interceder junto a esta Douta Agên-
cia reguladora, requerendo informações sobre a finalidade do 
controlador de tráfego instalado na Rodovia Manoel da Nóbre-
ga, altura do Km 326, no município de Itanhaém.

Considerando o acima relatado, questiona-se:
1. Em quais locais serão implantadas as praças de pedágio 

e de bloqueio?
2. Quais são os prazos para implantação de cada praça?
3. Como se dá o funcionamento e finalidade das praças de 

bloqueio?
4. Há previsão para isenção da tarifa aos moradores locais 

em tais praças de bloqueio, como já é praticado em alguns 
municípios do estado?

5. Está previsto no cronograma de investimento obras de 
duplicação na Rodovia SP 055?

6. Caso a resposta anterior seja assertiva, qual o prazo de 
início e término da obra e qual trecho será abrangido?

Ocorre que, o teor da resposta recebida pela assessoria 
parlamentar não esclareceu com clareza, tampouco de forma 
objetiva, os quesitos acima elencados, que assim encaminhou 
a este Parlamentar:

Verifica-se, portanto, que os questionamentos não foram 
esclarecidos a este Parlamentar, restando, consequentemente, a 
reiteração do presente requerimento.

JUSTIFICATIVA
Justifica-se o presente requerimento de informação, visto 

que, a concessão do Lote Litoral Paulista ainda causa dúvidas e 
incertezas pelos moradores da região.

Em assim sendo, sempre com o objetivo de levar a melhor 
prestação de serviço aos cidadãos, requer seja esclarecido os 
questionamentos supra descritos.

Sala das Sessões, em 2/9/2020.
a) Tenente Coimbra

 REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 
Nº 572, DE 2020
Nos termos do artigo 20, XVI, da Constituição do Estado, 

combinado com o artigo 166 do Regimento Interno, requeiro 
que se oficie ao Diretor-Presidente do DETRAN-SP, Ilmo. Sr. 
Ernesto Mascellani Neto, requisitando-lhe informações, confor-
me a seguir:

1. Com quais empresas o DETRAN-SP possui contratos de 
prestação de serviços? Solicito elencar as empresas, contratos 
(vigência e custos), serviço prestado e local.

1.1. na mesma linha de raciocínio, houve rescisão de 
algum dos contratos (particularmente os de serviço prestado 
ao público)? Caso positivo, solicito elencar qual(is), com qual(is) 
empresa(s), qual o impacto em colaboradores afetados (dis-
pensados ou a serem dispensados) e na prestação de serviços 
ao público.

2. Havendo rescisão, é possível precisar se todas foram 
amigáveis? Solicito elencar com qual(is) empresa(s) ocorreu.

2.1. na mesma linha de raciocínio, houve alguma unilate-
ral? Solicito elencar com qual(is) empresa(s).

3. Os custos arcados pelas contratadas para o cumprimento 
do celebrado foram ressarcidos?

4. Haverá redirecionamento das empresas contratadas para 
outros locais de atendimento? Solicito elencar quais locais, caso 
positivo.

5. Alguma outra empresa assumirá os contratos rescindi-
dos? Havendo solicito elencar qual, tão como o contrato.

6. Haverá redirecionamento de atendimento para algum 
outro local? Havendo, solicito elencar qual o local e quem 
efetuará o atendimento que inicialmente pertencia a outros 
colaboradores contratados (ou não).

JUSTIFICATIVA
É fato que, com as medidas de enfrentamento ao Covid-19, 

houve alteração de rotina no atendimento ao público, principal-
mente atendimentos presenciais. Desta forma o requerimento 
se faz necessário para que se tenha uma explicação a respeito 
de notícia alusiva ao DETRAN SP, conforme segue:

“Funcionários do Detran protestam pela 3ª vez contra 
demissões em SP - Terceirizados do órgão alegam que contrato, 
com data inicial de encerramento para 2021, foi rescindido sem 
aviso prévio durante a pandemia”

“...Tiago Prado, que trabalha na empresa AT Santos Con-
sultoria, relatou que o Detran pediu o encerramento do contra-
to de imediato, sendo que o término do mesmo está previsto 
para 2021, e que o órgão não pretende arcar com os custos dos 
340 colaboradores que serão demitidos...”

“Em nota, o Detran-SP afirmou que está atento à situação 
dos colaboradores e criou um grupo de estudos para avaliar a 
possibilidade de remanejamento dos prestadores de serviços 
das unidades Guarapiranga e Armênia.”

Fonte: https://noticias.r7.com/sao-paulo/funcionarios-
-do-detran-protestam-pela-3-vez-contra-demissoes-em-
-sp-17082020

Existem contratos vigentes, colaboradores que necessitam 
de seus empregos tão como empresas que efetuaram investi-
mentos vultosos, necessários ao cumprimento dos contratos 
celebrados.

Considerando a necessidade de maior transparência, a res-
posta aos itens retro elencados são essenciais para a elucidação 
do noticiado.

Sala das Sessões, em 2/9/2020.
a) Major Mecca

 REQUERIMENTOS
 ALEX DE MADUREIRA
1191/2020
Propõe um voto de pesar pelo falecimento do Sr. José Ven-

ceslau de Souto.
CEZAR
1187/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Descalvado.
1188/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Boituva.
1189/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Santa Rosa de Viterbo.
1190/2020

Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 
município de Itaquaquecetuba.

GIL DINIZ
1181/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Santa Rosa do Viterbo.
LETICIA AGUIAR
1179/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Guará.
1180/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Ilhabela.
RAFAEL SILVA
1182/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Guariba.
1183/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Nuporanga.
1184/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Buritizal.
1185/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Guará.
1186/2020
Propõe um voto de congratulações pelo aniversário do 

município de Santa Rosa de Viterbo.

 REQUERIMENTO DE COAUTORIA
PL 931/2019
Ofício LFTF 151/2020
Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Legislativa 

do Estado de São Paulo
Deputado Cauê Macis
Tenho a honra de dirigir-me a Vossa Excelência, a fim de 

requerer a inclusão de meu nome como co-autor do Projeto de 
Lei nº. 931/2019, o qual “Proíbe a cobrança de tarifa de esgoto 
pelas companhias de saneamento básico do Estado quando não 
houver a devida comprovação da efetiva prestação completa de 
captação e tratamento de esgoto”, apresentando, para tanto 
o devido aceite do autor do PL, Deputado Aprígio, consoante 
consta do e-mail pelo qual o mesmo é remetido.

Subscrevo-me com protestos de elevada estima e consi-
deração.

Atenciosamente,
Sala das Sessões, em 2/9/2020.
a) Luiz Fernando T. Ferreira
De acordo:
a) Aprigio
a) Marcio Nakashima

 INDICAÇÕES
 DOUGLAS GARCIA
3435/2020
Indica ao Sr. Presidente da República a construção de 

rede de esgoto doméstico, de boa qualidade, para a Rua 
Heliodora Pereira Lemes, bairro Portal do Céu, em São José 
dos Campos/SP.

3436/2020
Indica ao Sr. Governador a realização de obras do piscinão 

localizado na Rua Esmeraldo Batista Santana, Jd. São Vicente, 
em São José dos Campos.

3439/2020
Indica ao Sr. Presidente da República a reforma e manuten-

ção da Estação Ferroviária de Sorocaba.
FREDERICO D'AVILA
3438/2020
Indica ao Sr. Presidente da República a adoção de provi-

dências, em caráter de urgência, a fim de que a gastrectomia 
parcial e total seja considerada deficiência física.

LETICIA AGUIAR
3434/2020
Indica ao Sr. Governador que tome providências visando a 

não implantação de praças de pedágio nas Rodovias SP-304; 
SP-308 e SP-191, nas proximidades dos municípios de Águas de 
São Pedro, São Pedro, Piracicaba e Charqueada.

MARCIO NAKASHIMA
3437/2020
Indica ao Sr. Governador a liberação de recursos para aqui-

sição de equipamentos em prol da Defesa Civil do município de 
Mairinque.

 DESPACHOS

 DESPACHO DE COAUTORIA
PL 931/2019
Deferido o requerimento de coautoria.
Em 2/9/2020.
a) CAUÊ MACRIS – Presidente


